

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

DESCRIPCION GEOGRÁFICA Y FISICA DE LA ARGELIA.

III.

HIDROGRAFÍA.—CLIMATOLOGÍA.

Hidrografía.—Las costas de la Argelia son generalmente elevadas, ásperas, peñascosas y están cortadas por numerosas escotaduras.

Los principales golfos son los de Bona, Stora, Bujie, Alger, Arzeu y Oran.

Los cabos son numerosos: Rosa, Garde, Fer, Boujaroume, Cavallo, Carbon, Corbelio, Bengut, Matijon, Caxime, Tenés, Magrouat, Fri, Ferrat, Falcon, Figalo y Mlouia.

Lo que constituye el carácter general de la costa de la Argelia es el encajonamiento de los valles y el rápido declive de las vertientes que miran hácia el Mediterráneo. Blidah, por ejemplo, situada en el fondo de la llanura de la Mitidja á cinco leguas y media solamente de la costa, en línea recta, domina sin embargo el mar con una altura de 260 metros. Constantina, separada de la embocadura del Rummel por una distancia de 17 leguas, también en línea recta, está á 644 metros sobre el nivel del mar; la meseta de Setif, situada en las mismas condiciones de distancia, domina 1,400 metros; lo mismo sucede con la meseta de Medeah; por último, Milianah, Máscara, Tlemecen, ocupan regiones de ocho á novecientos metros de altura. Comparada con las costas de España, Francia y sobre todo con las de América donde los grandes rios tienen pendientes sensibles, la costa de la Argelia se presenta hácia el Norte como una muralla rugosa sobre la que las aguas ruedan y se precipitan con impetuosidad. Por esta razon no existen rios navegables.

Los rios no tienen pues la misma importancia y no desempeñan el mismo papel que en Europa; son accidentes físicos de un orden secundario. Casi todos tienen un curso muy limitado; ninguno es navegable; la mayor parte no son mas que torrentes en seco durante el verano. No forman grandes cuencas, no tienen un lecho fijo, no atraviesan grandes valles, sino que ruedan confusamente sobre suelos movedizos, sin direccion, sin lecho, sin nombre á veces, contorneando penosamente las montañas que rompen su curso; no abren caminos naturales, y no tienen profundas desembocaduras donde puedan establecerse puertos con facilidad. Raras veces tienen ciudades sobre sus orillas y no atraen ni la poblacion ni el cultivo.

Existen en la Argelia muchos manantiales salados; los principales corren por los alrededores de Tenés, del Rio-Salado, de los lagos Beni-Melah y Beni-Mohali. Hace mucho tiempo que se explotan minas de sal gema, siendo muy importante la salina de Arzew que abraza una estension de doce kilómetros. El Sahara encierra lagos salados que se convierten en verano en una capa de sal. Oran posee en sus cercanías un lago de agua salada muy extenso. Todas estas salinas naturales son debidas á las aguas que pasan por capas de sal gema existentes en los terrenos terciarios.

La Argelia se divide por las montañas que la cubren en tres vertientes. la vertiente del Mediterráneo que mira á la Europa y se estiende desde el mar hasta las cumbres de la cadena atlántica mas cercana al litoral; la vertiente de la meseta central, interior ó del Sahara que se estiende al través de toda la Argelia de E. á O. entre dos cadenas del

Atlas y que se deprime á largos trechos en inmensas cuencas que constituyen el fondo de los lagos; por último, la vertiente del Sahara subdividida en dos, una á derecha y otra á izquierda dirigidas por ondulaciones irregulares hácia el desierto. Las aguas que vierten ó van á perderse en las arenas ó forman lagos cuya estension es variable segun las estaciones.

No me detendré en describir los rios de cada vertiente por su poca importancia y sobre todo por no prolongar demasiado este trabajo.

En la vertiente del Mediterráneo existen de E. á O. los rios siguientes: Mafrag, Seybouse, Sassaf, Rummel, Oued-Sahel, Sebaou, Isser, Corso, Hamise, Arrach, Mazafra, Nador, Cheliff, Maeta, Oued-el-Melah, Tafna y Adjeroud.

El Cheliff es el principal rio de la Argelia y de toda el Africa septentrional y es el único que nace en el gran Atlas. Sale del gran grupo interior del Djebel-Amour, atraviesa la zona entera de los Páramos en el alto valle del Sersou, siguiendo una direccion de SO. á NE.; pasa por Tagguin, lugar célebre por la toma de la Smala de Add-el-Kader en 1843; circula entre los grandes grupos montañosos del Djebel-Nador y Djebel-Meksen, y al abandonarlos corre unas 15 leguas de O. á E.; dobla con violencia la montaña y toma la direccion del N. en unas 16 leguas. Despues, como los montes que se levantan entre Medeah y Miliana se oponen á su curso, cambia otra vez de direccion y corre de E. á O. por espacio de 40 leguas paralelamente á la costa; atraviesa Orleansville y una llanura muy fértil que toma su nombre y desagua en el mar á diez kilómetros N. de Mostaganem, despues de un curso de cien leguas.

Todas las corrientes de agua de la meseta central, ván á alimentar los cinco lagos cuyos nombres he mencionado anteriormente.

Los principales rios del Sahara son: Oued-Djeddi, Oued-Mia, Oued-Nsa, Oued-Mzab y Brizina.

El Oued-Djeddi, que es el mas notable, baja de los costados del Djebel-Amour, atraviesa una region apenas habitada y recorrida por tribus nómadas; llega al país de los Zibans donde recibe una infinidad de pequeños riachuelos que bajan del Aurés, dos de los cuales pasan por las ciudades de Zaatcha y Biskra. Despues de haber atravesado todo el país de los Zibans y recorrido una distancia de 500 kilómetros, vierte sus aguas en el gran lago salado de Melghirgh, que tiene mas de 160 miriámetros cuadrados de superficie.

Lagos.—El litoral del Mediterráneo posee algunos lagos bastante notables, el Guerat-el-Malah, el Guerat-el-Oubeirah y el Guerat-el-Hout; este último comunica con el mar. Cerca de Bone está el lago Fezzara que ocupa una superficie de 10 leguas cuadradas y cerca de Orán se encuentra el Sebka y las salinas de Arzew.

Climatología.—El clima de la Argelia no tiene, propiamente hablando, mas que dos estaciones caracterizadas la una por las lluvias y la otra por los calores. La primavera y el otoño no merecen el título de estaciones pues apenas se dejan sentir; de aquí provien el corto número de afecciones catarrales que se experimentan.

No existen por regla general en la Argelia las enfermedades endémicas; el tífus, la fiebre amarilla son desconocidas y las cualidades higiénicas del

aire son incontestables. Las enfermedades raras veces pasan de 25 dias de tratamiento.

La temperatura de Argel observada durante un largo período de años, indica que esta poblacion se halla con relacion al clima en las condiciones mas satisfactorias y posee una gran superioridad como *estacion invernal* para los enfermos y viajeros.

Así que la media termométrica de Argel durante el invierno aventaja las de

Madera.	4° 11
Malta.	2° 77
Málaga.	4° 44
Roma.	7° 22
Niza.	7° 77
Pau.	8° 35

Alger goza además de todas las ventajas de un puerto de mar: presion atmosférica mayor; aire de mar ventilado y renovado continuamente por las brisas, libre de toda emanacion deletérea, impregnada de elementos salinos. Por último el aire es puro, rico en luz y conteniendo un principio activo y vivificante que entoniza y dá energía al organismo.

Hablando con todo rigor, no existe un clima perfecto en el mundo y los enfermos que se propusieran disfrutar en Argel de un cielo siempre sereno encontrarían seguramente un desengaño: el mal tiempo existe como en todas partes; pero los números y la experiencia dan á entender que existen pocos climas tan favorables para las naturalezas enfermizas, cuya salud exige una temperatura mas vivificante y una atmósfera menos brumosa que la de Europa.

El clima de Argel ejerce particularmente su benéfica influencia sobre ciertas enfermedades de los pulmones; numerosas observaciones confirmadas por números no dejan duda alguna sobre este extremo. El doctor Casimiro Broussais cuenta 63 tísicos entre 40,241 enfermos. El doctor Baudin dice: «La rareza de las enfermedades de pecho en Argel es tal que me ha sucedido amenudo estar encargado de la visita de muchos centenares de calenturientos sin ofrecérseme motivo de aplicar una sola vez la auscultacion á los órganos respiratorios. Sobre un total de 12,853 enfermos que he tratado he hallado únicamente 31 tísicos de los cuales 25 seguramente habian sido tuberculosos antes de embarcarse por la Argelia.»

El doctor Champonillon no es menos espresivo: «Estoy convencido, dice, que un tísico en primer grado que fijara espresamente su residencia en el suelo Argelino, tendria casi la seguridad de curar ó al menos de mejorar.»—A. B.

Seccion de noticias.**EL LABRADOR.**

El labrador es el rey de la naturaleza, pero el esclavo de la sociedad. Los cielos ofrecen rocío á su obra, el sol la fecunda, el aire la conserva, la tierra la alimenta, las estrellas velan sus noches y todos los ecos de la creacion son los cantares, que, ó celebran su nacimiento, ó lloran su muerte. Todos los gérmenes de vida que el alimento del Creador esparció en los espacios, como semilla eterna de los seres, se fecundan, brotan, y crecen al soplo del labrador. De suerte que sus brazos son como el instrumento

de que Dios se vale para perfeccionar la naturaleza.

¡Qué hemos es cuando el cielo se esmalta con ese azul riente de la primavera, y la tierra comienza á dar el jugo de su sávia á los árboles, ver desde la humilde cabaña, ni envidiado ni envidioso, las primeras blancas y rojas flores que dá el almendro, las primeras mariposas que rompen su capullo y se bañan en suaves aromas, siendo el pétalo viviente de las flores; la primer golondrina, que cansada de su larga travesía, se posa en la cúspide del campanario, como atraída por un ciego sentimiento religioso; y de esta suerte es el alma como el relámpago de luz increada, como eterno eco de las armonías de la creacion, y vive con la vida universal que desciende á raudales de los cielos. El labrador ofrece á la sociedad los tributos de la naturaleza. Suya es la vela que el marinero extiende para aprisionar los vientos; suya la seda en que se envuelve el magnate: suyo el blanco lino que viste el niño en su cuna: suyos son todos los velos con que se resguarda el cuerpo de las inclemencias de los elementos; porque es como el mediador entre Dios y la Naturaleza, entre la Naturaleza y el hombre.

Y cuando la estacion de las lluvias viene, arroja el trigo en la tierra, depositando en él todas sus esperanzas, que reverdecen al verlo brotar, hasta que el sol del estío lo dora; y entonces, cuidadoso, lo recoje con deleitosísimo afán y alimenta á infinitos seres, pues sus manos, siempre avaras de los tesoros de la vida divina, la reparten entre los hombres.

Y sin embargo, ¡pobre obrero de Dios, que así contribuyes á realizar sus fines, que recojes en tus manos el rocío, que llevas las fuentes de la vida á los labios de todos los hombres! ¿Cómo no se han ocupado los hombres de tu suerte? Los mismos que visten esa seda, que sin tí nunca se viera tejida; los mismos que te deben esos ricos alimentos, te menosprecian, te olvidan. Cuando una jóven del gran mundo, marchita entre los rizos de sus cabellos una flor, no se acuerda del pobre que la arrancó á la tierra, consagrándola cuidados inmensos, poniendo en ella todos sus pensamientos, para que el sol no pudiera abrasarla, ni desvanecerla el viento, ni ahogarla en sus torrentes la lluvia, ni roerla los insectos: y cuando seca y casi deshojada la arroja de sí, ignora que las lágrimas del pobre labrador acaso se mezclarían en aquel cáliz con las lágrimas del rocío. ¡Y si fuera solo esto! El labrador no se cura del mundo; trabaja porque trabaja, como el ruiseñor canta sin saber si sus cantares se perderán en los aires, ó irán á regalar con sus acentos enamorados corazones.

El labrador, al borde de su era, rodeado de sus mieses, bajo un árbol que plantó su padre, y que deja caer sobre él sus ramas ofreciéndole regalados frutos; recostado en el lomo de uno de sus bueyes, que uncidos le miran sumisos como si se apercibiesen al trabajo; viendo cruzar por los aires la blanca paloma, á quien presta asilo, y sestear á sus plantas los corderillos que apacientan; entonando á la par cantares melancólicos, que se parecen al ruido de las hojas secas en el otoño es un artista de la naturaleza.

¿Qué pintor trazó jamás una flor como la flor del almendro, que parece copo de nieve dorado por los rayos del sol poniente? ¿Qué poeta sacó jamás á su arpa sonas tan melodiosas como esos cantos populares que al caer la tarde, cuando la campana de la oracion saluda á los nacientes astros, levantan al cielo perfumado en el amor divino los pobres labradores? ¿Dónde hay un cuadro mas bello que una de esas campiñas meridionales, arregladas por el trabajo del pobre labrador, en que las vides se estien-

den formando verdes alfombras por los suelos, y se levantan el sombrío olivo, y el limonero y el naranjo cargados de frutos de oro y flores de plata, que como pebeteros orientales llenan de aromas los aires, y sobre tantos árboles de tan vario verde matizados, se eleva la palmera destacándose su orgullosa corona en el azul del firmamento? Pero, como el poeta en estos tristísimos tiempos, el labrador lucha con la sociedad y con la naturaleza. La quinta le arrebató sus hijos, la usura sus frutos. Su trabajo se pierde en lo vacío. Cuando apenas ha recogido las primicias del cielo, el fisco extiende sobre él despiadada mano. Ni siquiera conoce una situacion que le alivie en su trabajo y que le sustente en sus dolores. Tal es su triste suerte.

Pero no te desconsueles ¡pobre labrador! Vendrán dias mejores que matarán la usura y crearán en cambio Bancos agrícolas para libertarte de su oprobiosa servidumbre; el derecho, resplandeciendo como una estrella sobre tu frente, endulzará tus dias; la asociacion te proporcionará máquinas que te ayuden á dormir la naturaleza; la libertad lejos de arrancarte tus productos, te hará reproducir con creces y largueza tus tributos no consagrándolos á comprar voluntades á los tiranos; y tu alma entonces se cernerá gozosa sobre los campos, como las mariposas sobre las flores.

Mientras tanto, yo nada puedo hacer por tí. Si Dios encendiera alguna idea en mi oscura mente la pondría á tu servicio, como á tu servicio he puesto los sentimientos de mi corazón. Así sólo me es dado pedir al cielo que se acerquen esos dias, uniendo á tus ruegos las oraciones que me enseñó mi madre; lengua universal con que los cristianos, aunque apartados por la distancia nos dirigimos á Dios, uniéndonos en amor infinito, y en inefables y tiernas esperanzas.—Emilio Castelar.

(«El Fomento de la Construcción.»)

CONVERSION DE UN SACERDOTE CATOLICO QUE SE HIZO PROTESTANTE.

El viernes 6 del presente mes, entre once y doce de la mañana, tuvo lugar en la capilla del palacio arzobispal de la archidiócesis de Tarragona, un acto tan interesante como consolador para la Iglesia católica. Ante el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo, acompañado de cuatro señores capitulares, hallándose presente el notario mayor de la curia eclesiástica, los familiares de S. E. I. y algun seglar, compareció un sacerdote que, despues de haber tenido la desgracia de pertenecer algunos meses á la secta desacreditada y agonizante de los protestantes, que en vano se afanan por hacer prosélitos en España, queria, lleno de humildad y de contricion, detestar pública y solemnemente los errores y heregías que habia predicado (es verdad, dijo, sin creerlos interiormente), y hacer la profesion de fé que habia abandonado al separarse de la Iglesia católica, apostólica, romana.

No hacemos mencion en estas lineas del nombre de este penitente y arrepentido sacerdote, religioso profeso, porque únicamente intentamos indicar si quiera la pena, sentimiento y dolor que mostraba por el enorme pecado de escandalosa apostasia cometido al abrazar el protestantismo y predicar sus delirios y errores en Barcelona, Reus y otros puntos, siendo el escándalo de los fieles, y particularmente de los que no ignoraban su estado y profesion en la verdadera Iglesia.

Segun confesion del mismo, desde los primeros momentos en que por debilidad y orgullo desertó de las banderas católicas que habia prometido defender, y muy luego de convertirse en sectario del protestantismo, conoció el gran disparate cometido y

el abismo de confusion en que se hallaba, habiendo preferido las tinieblas á la luz, el error á la verdad, y la intranquilidad de su conciencia á la paz en que antes rebosaba.

En tan violenta y terrible situacion que ni dormir le permitia, y con el poderoso auxilio de la divina gracia que nunca falta, resolvió abandonar el campo protestante y volver á la verdadera y única religion, de la que en mala hora se habia alejado, al ménos exteriormente: «surgam», dijo, «et ibo ad Patrem meum.»

Efectivamente, como el hijo pródigo se presentó confuso y avergonzado á nuestro digno señor Arzobispo hace más de dos meses, suplicándole le contase en el número de sus diocesanos, porque deseaba volver á la comunión católica, única tabla de salvacion; y persuadido S. E. I. de la sinceridad con que le hablaba y pedia el poco antes extraviado, y entonces convertido sacerdote, le recibió benigneamente, «accepit eum benigne», y le significó su regocijo, «et asculatus est eum», enviándole á la casa-mision en la que ha permanecido hasta el presente, ocupado en llorar sus pecados, disponiéndose para reparar los escándalos y rogar á Dios que no le impute la ruina y perdicion de las almas por él engañadas: durante las tandas de santos ejercicios espirituales ha dado tan manifiestas y repetidas pruebas de arrepentimiento y conversion, que ha merecido, segun le prescribia la Santa Penitenciaría de Roma, hacer pública retractacion de las heregías y profesion de los de la fé católica.

Demos gracias continuas al Todopoderoso, porque en su gran misericordia ha concedido el perdon á un sacerdote y religioso apóstata de la Iglesia católica; porque ha sacado una pobre alma del poder de Satanás, y porque ha llenado de gozo á los ángeles, de consuelo al prelado y de verdadera satisfaccion á los que, asistiendo á la ceremonia, oyeron la profesion de fé, que con voz clara é inteligible, pero con entera libertad, leyó el mismo que la suscribia.

En el palacio arzobispal de Tarragona se ha verificado estos dias la abjuracion de los errores protestantes en que habia incurrido, predicándolos en Reus y otros puntos de Cataluña, el presbítero alavés don José Loraga, religioso profeso de la orden de predicadores del convento de Córías.

Dijimos hace algunos dias que se habia descubierto en Paris una lotería clandestina en favor de los deportados procedentes de la «Commune,» y que un redactor de la «France,» el periódico de Girardin, era perseguido por la justicia por este motivo. Los periódicos conservadores franceses dan gran importancia al hecho, pues se relaciona íntimamente con la política y el porvenir de Francia.

En efecto, la comision de refugiados de Londres, encargada de fomentar dicha lotería ó «tombola,» ha publicado el siguiente manifiesto:

«Ciudadanos: Os hemos pedido que os asociéis á nuestra obra dirigiéndonos lotes para nuestra tombola, y habeis respondido á nuestro llamamiento sobrepajando á nuestras esperanzas.

De Francia, de Inglaterra, de Alemania, de Suiza, de Bélgica hemos recibido ofrendas con mensajes simpáticos. Pintores, escultores, dibujantes, joyeros, relojeros, etcétera, han trabajado para nosotros. Para nosotros han firmado sus obras poetas, escritores célebres.

Les damos gracias en nombre de los que sufren por una revolucion que los acontecimientos presentes justifican y que glorificará el porvenir.

Pero nuestra tarea no está terminada: hemos recogido los lotes, y ahora es preciso colocar los bille-

tes; creemos que nadie se negará á darnos su concurso para asegurar nuestro triunfo.

Obreros, la revolucion del 18 de Marzo os pertenece; todos sois responsables de ella, y renegarla seria un traicion. Sois solidarios de los que expian el crimen de haber sido vencidos; debeis cooperar á nuestra obra.

Contamos tambien con vosotros, pensadores, hombres de progreso, defensores de la justicia, que no podeis aceptar un orden social que necesita para mantenerse asesinatos periódicos, presidios, deportaciones y destierro de millares de ciudadanos.»

El número de los lotes es de más de 1,200 por valor de 25,000 francos, y se componen de obras de arte, joyería, relojería, obras literarias y otros objetos. El número de billetes es de 60,000 y el precio de cada uno un franco.»

Sobre este asunto, síntoma de la situacion de Francia, ha publicado algunas noticias y consideraciones el Figaro, que extracta «La Epoca» en estos términos:

«Entre los varios medios de propaganda que ponen en juego los comunistas franceses, figura una lotería ó tómbola, organizada en Lóndres por los refugiados de la Commune en favor de los deportados á la Nueva Caledonia. El «Figaro,» que traza minuciosamente la historia de esa lotería y de los individuos que forman la comision que la dirige, observa ser curioso seguir, desde su origen, el curso de las suscripciones radicales, que todo el mundo sabe como principian, pero no lo que se hace luego de ellas, y cita como ejemplo la que se organizó con el objeto de erigir un monumento á Victor Noir. ¿A dónde irá, pregunta el «Figaro,» el dinero que los comunistas de Lóndres piden hoy á las almas caritativas, no para las familias y los hijos de los sentenciados, lo cual se comprenderia, sino para los mismos deportados en Noumea? El diario parisien dice que si volviesen estos á dominar, su primer acto seria organizsr, á manera de fuegos de artificio, nuevos incendios.

Esperamos, añade, que en ese caso olvidarían un tanto los petroleros los palacios, los teatros, los graneros de abundancia, todos esos monumentos, en fin, que no son de nadie porque pertenecen á todo el mundo, y se dirigirían principalmente á los establecimientos fabriles, á las fábricas, á los barrios industriales y comerciales. Entonces comprenderían quizás los industriales y comerciantes arruinados y los obreros sin trabajo que hacer la oposicion al gobierno sin objeto, sin razon, solo por el gusto de hacerla, es un lujo mas costoso de lo que habian podido figurarse nunca.»

Hace dos años que un abogado de Lóndres, Mister William Barry, se extravió en las montañas del Tyrol, siendo infructuosas todas las pesquisas que se hicieron para encontrarle.

En la mañana del 1.º de setiembre de 1875 salió sin guia de Gerlos para subir á la Platte, á donde se dirigió por el camino de Pinzgau Kriml; pero sorprendido por una tempestad cerca de Krimeer-Taern (á 2,763 metros sobre el nivel del mar), se perdió, suponiéndose que debió morir en medio del barranco situado en la frontera entre Ober Pinzgau, en la provincia de Salsburg y Ahrenthal, en el Tyrol.

Su hermano, algunos guias y varios miembros del club Alpino, recorrieron la montaña en todas direcciones durante muchos dias, sin poder descubrir huellas del viajero.

Escriben de Kriml al «Times» que hace dos semanas un pastor bávaro, que custodiaba su ganado en la vertiente meridional del barranco, se encontró de repente en presencia del desgraciado «touriste.» Se hallaba á 20 pasos de Plattenkogi, desde

donde la vista abraza el curso del Salzach, el Paut-Pinzgrau, la pirámide de Dreiherrnpitze, los ventisqueros de Tauern y las magníficas cascadas de Kriml, las mas hermosas de los Alpes alemanes. Descansaba en una roca con las piernas cruzadas, las manos colocadas entre la espalda y el saco de viaje y la cabeza enteramente oculta bajo el sombrero.

Mr. Barry, asaltado por la tempestad, llegó sin duda á buscar abrigo en aquel sitio, donde debió sentarse, y sorprendido por el sueño quedó muerto mientras dormia.

Desde entonces no habia variado la actitud del cuerpo, que yacia en medio de la nieve. Los vestidos se conservaban intactos. En uno de los bolsillos se le encontró un portamonedas que contenia varias piezas de oro, y en la relojera del chaleco un cronómetro de oro perfectamente conservado. Ninguna vista habia apercibido y ninguno habia tocado en dos años aquellos tristes y lúgubres restos.

Aunque en aquel lugar no hay senderos practicable, no es fácil estraviarse de dia. Por esto se supone que Mr. Barry se vió sorprendido por la noche y por la tempestad, despues de haber franqueado el Tauern y el estrecho paso situado cerca de la frontera de Salzburgo.

Para bajar á Kriml es preciso costear un profundo precipicio y cruzar un espeso bosque. Viéndose solo el desgraciado y léjos de todo áusilio, temió sin duda aventurarse en la oscuridad.

Se hallaba todavía á una hora de los «chalets» y á tres de la aldea de Kasern. Mojado y abrumado por la fatiga se durmió para no despertar.

Sus restos recibirán sepultura en el cementerio de Kriml.

MADRID 22 DE OCTUBRE.

De «La Correspondencia de España:»

Esta tarde ha tenido una larga conferencia con el presidente del Consejo el ministro de la Gobernacion.

—El congreso de obreros de París celebrará la segunda reunion el 3 de diciembre próximo en Lyon, para estudiar las cuestiones que interesan directamente á la causa del trabajo y á la emancipacion de los trabajadores.

Crónica Local.

Tuvimos ayer la satisfaccion de poder contemplar y admirar de nuevo la divina imágen del Crucificado, que con motivo del aniversario de los fieles difuntos está expuesta en el altar mayor de la iglesia parroquial de Villa-Cárlos, de que ya dimos oportuno conocimiento á nuestros lectores, y que fué bendecida solemnemente por el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesi.

Al ratificar nuestro ya emitido juicio, debemos añadir que asistíamos con numerosa concurrencia al piadoso novenario, que allí se celebra, en el cual los PP. Alegret y Ricart han predicado la palabra de Dios con aprovechamiento de los oyentes; quienes al propio tiempo se sienten dulcemente conmovidos al escuchar los suaves y expresivos acordes del órgano, y los patéticos y entonados motetes que se cantan antes del miserere.

Próxima la fiesta de Todos los Santos y conmemoracion de los difuntos que muchísimas personas acostumbran frecuentar el cementerio católico de esta ciudad, no podemos menos de recomendar á los dueños de panteones y casitas que en él existen hagan de que quede limpia y aseada la parte interior de estos, pues de la exterior bien cui-

da de hacerlo la junta encargada de aquel santo lugar.

El premio mayor, de 100,000 duros, del último sorteo de la lotería nacional, tocó á un número despachado en Bilbao, cuyo billete estaba repartido, segun dice un periódico de dicha poblacion, de la manera siguiente:

Los señores Moave é hijo, comerciantes de la calle de Bidebarrieta, un décimo premiado con 10 mil duros, y además otros dos premios de aproximacion; D. Santiago Grillon, panadero francés de la Sendeja, otro décimo con 10,000 duros; un comisionista ó viajante extranjero, que se hospeda en el «hotel Antonia,» otro décimo con 10,000 duros; los empleados de la Tesorería de la Aduana de esta villa, dos décimos con 20,000 duros; Sr. Olave é hijo político, otro décimo con 10,000 duros; don Fermin Ugarte, un décimo con 10,000 duros; el vista de la Aduana señor del Rio, un décimo con 10,000 duros; la jóven vendedora de periódicos Escolástica Añchústegui y su compañera, otro décimo de 10,000 duros, y el último décimo entre el señor Juez municipal de Durango y la señora de Alcorta, del comercio de aquella localidad. Total, 100,000 duros.

Además han caido en la misma afortunada Administracion de la calle del Arenal otros dos premios, uno de los cuales se ha repartido entre varios empleados de la tramvia de Bilbao á las Arenas.

A la hora de cerrar el presente número recibimos de nuestro servicio particular el siguiente telegrama:

Madrid 29.—11'15 m.

Mahon 29.—4'22 t.

Segun telegrama oficial de la Habana, en un encuentro habido con las tropas en las Tunas, han tenido los insurrectos siete muertos y prisioneros algunos generales.

En Barrero cayeron prisioneros además de varios jefes, el prefecto de Varona y 134 insurrectos.

Tambien en el Centro cayeron prisioneros un teniente coronel, ocho capitanes y el sub-prefecto de Barrero, continuando las presentaciones.

En las segundas elecciones verificadas en Francia han sido elegidos 4 republicanos y 11 conservadores.

El total general de las elecciones es de 324 republicanos y 209 conservadores.

SORTEO 44.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
199	15	1051	10	3102	10
326	15	1720	50	3202	15
384	60	1824	20	3517	10
448	10	1870	50	3546	15
449	500			3574	10
450	10			3614	10
456	10	2058	15	3690	15
565	20	2201	10	3805	15
859	15	2549	20	3816	10
935	80	2653	15	3910	10
		2695	10	3964	10
		2728	20		
1029	5	2864	15		
1030	125	2904	10		
1031	5	2994	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Bienvenida y san Narciso obispo.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en Santa María.

Santo de mañana.

S. Serapio obispo, san Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 28.

De Alicante en 3 dias balandra S. Francisco, pat. José Lloret, con 6 trips. y trigo.

De Ciudadela en 1 dia balandra Vigilante, pat. Francisco Monjo, con 4 trips. trigo y efs.

Despachados el 29.

Para Barcelona con trapos y efs. Pbot. Galgo, pat. Mateo Seguí, con 6 trips. y 1 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 30.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 26 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 1 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 y 48 minutos de la noche. —Pónese á las 1 y 50 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—5:20 t.

Mahon 27.—7:17 n.

Continúan las negociaciones arancelarias.

Los rusos han bloqueado completamente Plewna.—Bombardean á Rustchuk y amenazan á Silistria.

Los turcos perdieron en Asia cuarenta cañones.

Interior, 12:50

Bonos, 70:10.

Madrid 28.—11 m.

Mahon 28.—12:12 m.

La Gaceta publica disposiciones para establecer el sistema de colonizacion en la parte interior despoblada de la Isla de Cuba.

Madrid 28.—7 n.

Mahon 28.—8:13 n.

Se verifican en Francia segundas elecciones en quince circunscripciones en las cuales hubo empate al verificarse las primeras. Los republicanos luchan en todos los distritos escepto en tres de ellos que se han retirado.

Anuncios.

Cobraduria de Contribuciones por el Banco de España.—2.ª agrupacion.

Oficina de recaudacion en Alayor calle de las Novias n.º 10.

Desde el 1.º al 12 del próximo Noviembre estará abierta la recaudacion del 1.º y 2.º trimestres de Territorial del año económico de 1877-78, mas el complemento del 4.º trimestre de 1875-76 ó sea la parte que en dicho trimestre se rebajó á la mayor parte de los contribuyentes; y como son admisibles para dicho pago las primeras décimas del empréstito, podrán aprovecharlas los que las posean presentándolas debidamente endosados á favor de la recaudacion y acompañados del recibo del espresado trimestre de 1875-76 en que se hizo la rebaja, sin cuyo requisito no serán admitidas las espresadas décimas.

Los dias 14 y 15 del propio Noviembre se cobrará en Mahon calle de S. Elias n.º 4.

Desde el 17 al 24 ambos inclusives en el pueblo de Mercadal, y los dias 25 y 26 en el de S. Cristóbal.

Trascurrido que sea dicho plazo incurrirán en apremio los que no hubiesen cubierto su débito.—Alayor 27 Octubre de 1877.—El cobrador, Diego Tremol.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

La plaza de Secretario de este Ayuntamiento dotada con el haber anual de 990 pesetas, se halla vacante por no haberse presentado á ocuparla el que fué nombrado en 9 de Setiembre último; los aspirantes á la misma podrán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Municipio dentro el plazo de 30 dias, contaderos desde la insercion del presente en el Boletin Oficial de la Provincia.—Villa-Cárlos 22 Octubre de 1877.—El Alcalde, José Victori.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio. interino.

Buñuelos.

Los habrá de ensaimada y otros los domingos fiestas en la calle del Arraval núm. 60.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un BOTON Ó GEMELO de oro que uno de estos dias se perdió por las calles de esta Ciudad y lo presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion de 20 rs.

PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.

CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

PRIMAS ROMANAS (superiores) PARA VIOLIN.

Véndense á 2 rs. vn. una, calle Portal de Mar núm. 20.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MARTES

30 OCTUBRE DE 1877.

10.ª de abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti, titulada

MUCIA.

PRECIOS.

Palcos platea, 24 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo. Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA EL AÑO 1878.

Véndense en esta imprenta calle del Bastion número 39 á

medio real vellon uno.

Tomados por docenas á precios convencionales.